
3月1日至2日，驻郑东新区市、区（县）两级人大代表审议各项报告。他们
妙语迭出，为郑东新区的发展抛出一个个闪耀的点子；他们讨论热烈，为经济更
好更快发展、社会文明进步、人民幸福安康出谋划策。

近年来，青少年违法犯罪现
象呈上升趋势，缺乏法律意识和
法 制 观 念 淡 薄 是 重 要 原 因 之
一。因此，有必要加强校园普法
教育，提高青少年法律素质，做
好底线教育，不能让孩子们因为
无知而无畏，从根源上预防和减
少青少年违法犯罪。

当前，校园普法教育存在：
普法教育内容单一，缺乏针对
性。校园普法教育主要集中在
宪法、刑法等基本法律知识上，
对于青少年日常生活中可能遇
到的法律问题涉及较少。普法
教育形式单调，缺乏吸引力。传
统的普法教育方式以课堂讲授
为主，形式单调，难以引起学生兴
趣。普法教育师资力量不足，缺
乏专业性。目前，校园普法教育
主要由德育老师或班主任担任，
缺乏专业法律背景和教学经验。

我提四点建议：一是丰富普
法教育内容，提高针对性。除了
基本法律知识外，应该根据青少
年成长过程中的需求，增加与青
少年生活密切相关的法律知识，
如：网络安全、校园暴力等。二
是创新普法教育形式，提高吸引
力。可以通过举办模拟法庭、法
律知识竞赛、法律情景剧等形

式，增强学生的参与感和体验
感，提高学习兴趣。三是加强普
法教育师资队伍建设，提高专业
性。可以请公检法工作人员担
任校园普法教育讲师，利用其专
业背景和实际办案经验，为学生
提供更加专业的法律教育和指
导。四是建立定期普法教育机
制，提高实效性。请学校将普法
教育纳入教学计划，定期开展普
法教育活动，确保学生接受系统
的法律教育。

董倩倩
创新普法教育形式 增强学生参与感和体验感

郑东新区在不断的发展前进，
医药卫生也随之不断进步，人民群
众健康水平不断提高，但具体仍有
一些需要改进之处。

我提出三点建议：一是推进医
疗信息化建设，加强上下级医院联
络。通过建立医疗信息化平台，实
现医疗信息共享，区域内各级医院
可以根据各专科擅长为人民群众提
供最可靠、最快捷的诊疗服务。需
要政府加大社区基层医院、门诊和
辖区内上级专科、综合医院的信息
服务建设费用支持。二是进一步完
善医疗保障制度，在基本医疗保险
基础上，加大对因病致贫人员的生
活保障投入，比如合理安排就业、灵
活工作及照料病人时间等。三是积
极推进医疗人才培养，比如选送基
层医院医生到上级医院进修，甚至
可以出台鼓励政策，积极鼓励各级
医药人才与国际医院间的交流学

习。吸取最先进的医疗知识，服务
于来郑东新区看病的患者，我们每
个患者都需要最好的治疗。

高文香
实现医疗信息共享 为群众提供快捷诊疗服务
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李桂贞 郝伊凝
建立停车位数据共享平台 提高停车位利用率

随着郑州市机动车保有量激
增，各类门店停车难问题凸显，“停
车难，停车被罚款”现象屡见不鲜，
这既不利于提振和扩大消费，也对
城市的整体形象和营商环境优化
造成不利影响。

我们提四点建议：一是建立停
车位数据共享平台。通过平台，让
市民了解停车场的空位信息，避免
盲目寻找停车位浪费时间，提高停
车位利用率，进一步优化停车位资
源分配和管理。二是提供停车位

预订和导航服务。通过共享信息
平台，让市民提前预订目的地附近
的停车位，并使用导航服务，快速
找到最佳停车场。三是加大错时
停车位共享力度。通过整合闲置
停车位资源，将企事业单位停车
场等停车位，在非工作时间段开
放给市民使用，增加停车位的供
给，缓解停车难问题。四是加大

“柔性执法”和宣传教育力度。开
展人性化执法，如早间、夜间特定
时段免罚等。
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建言献策谋发展


